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主题党日活动 

活动主题 结合自身工作及党委工作报告内容做三年工作小结 

活动时间 12月 25日 15:30-17:00 活动地点 支部微信群 

主持人 党淑雯 记录人 杜丽娟 

应到人数 10 实到人数 10 

缺席名单及原因  

缺席人员补课情况 
  

12 月 25 日，中国共产党上海工程技术大学航空运输学院委员会召开换届选举

党员大会，组织党员积极参加换届选举， 我支部出席本次党员大会人数为 10 人，

会后，支部与会的各位党员同志围绕就学院发展与本人工作进行了分享和讨论。 

党淑雯老师发言，她讲到学院新一届党委换届，在党委书记徐建华同志所做工

作报告中，能感受到学院在近三年来在党建引领下特色发展及教学改革的发展及收

获，同时也能深知学院在人才引进和学科发展过程中的困难及挑战。 

结合个人三年来任飞行技术系主任，以及承担“双代头人”工作以来的具体情

况，一方面为自己一直秉持奉献、求真的精神，不断在专业发展、人才培养、教学

改革中夯基础、出成效；一方面在党建工作、基层支部工作中学理论、促融合；再

一方面也在努力在科研工作中，寻求新的立足点及突破点。 

就专业建设方面来讲，作为主要参与人及建设人，亲历了飞行技术专业的“应

用型本科试点专业建设”项目建设及验收全过程；再于 2019年积极配合学院申报获

批“上海市一流本科试点专业”；2020年全面投入国家级一流专业建设过程。但过

程中，与同开设飞行技术专业的兄弟院校相比较，深感如何错位发展？如何可持续

发展？是专业建设面临的极大挑战。 

就教学教改方面来讲，作为主要负责人，先后获两项国家级教学成果，得益于

近十年的教学育人经验，但如何把教学团队更多的资源和优势进一步整合？进一步

推广扩大教改成效，进一步升华凝练教学成果，是下一步的关键性工作。 

就个人科研水平来讲，科研水平并没有明显的提高，连续多年的国家级项目申
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报，一直没有成效，虽然也陆续发表高水平论文，但未形成有计划、有梯度的连续

性工作成效；所带教的研究生团队，在前三年中的国家赛事中，取得了非常丰硕的

成果，但在高水平论文方面，一直没有突破。综上，随着学校转型发展、学院保持

人才培养特色的同时，聚焦突破学科发展瓶颈的十四五规划，个人也计划在下一步

工作中，稳扎稳打，求真求实，教学中发挥引领示范作用，科研中力争有突破有创

新，党建中能真正发挥“双带头人“作用，促融合、促发展。也相信航院在新一届

党委的带领下，在学校持续关注及支持下，一定有新发展新气象。 

顾莹老师发言中，提到主要体会如下： 

第一，学院发展有目共睹。在过去的三年中，在学院领导班子的带领下，航空

运输学院各项工作有声有色地展开，取得了一定的瞩目成绩，包括各类获奖、各类

项目获批等。这不仅归功于上一届院党委的准确定位和精心组织，也归功于全体教

师的共同努力。虽然航空学院学科弱，但思想政治、教育教学、学生工作等方面走

在学校前列，并不断稳步前行。这是学院存在和发展的基础，每一位航院人都应保

持和继承。 

第二，学院发展仍需努力。在过去三年中，学院的薄弱项-学科没有实质姓改变，

然而这却是学校发展的重点方向。个人认为，教师们的意识不强、动力不足、教学

压力大是主要因素。引进人才是提高学科水平的重要手段，但学院现有的专任教师

又该如何提高呢？事实上，学院中不乏积极上进的老师们，缺少的是如何整合这些

资源，让其产生效益。在学科发展上，不是很清楚学院的规划，日常少有与学科相

关的活动，更多的是各做各的：有研究生的老师带着研究生活动，没有研究生的老

师自由活动。如何让科研意识、学术思维、研究环境在未来学院发展中得到实质性

改变和提高，是学院领导和教师继续努力的方向。 

第三，个人定位值得思考，个人工作仍需努力。我时常问自己，下一个十年该

何去何从？是维持现有的工作状态，还是再拼一拼？作为一名教师，就教育教学工

作而言，我有着丰富的教学和管理经验，有自己独特眼光看待学生和判断专业发展

方向，熟悉各种规章制度和流程，能应付各种教学突发事件。唯一不足的是职称不

够，学科方向与学院专业不一致。虽认真工作，但成绩平平。我是众多这类教师中

的一员，但我也想为改变教育现状而努力，无奈于公，教育环境与想象中的相去甚

远，与私，个人压力一时难以解决。不得不重新思考自己的定位和发展方向，但不
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得不说，的确应该为自己多努力些，从解决自己的问题角度为学院发展做出努力。

这是我目前能做的。 

张剑老师认为，近期将认真学习和领会党的十九届五中全会精神和习总书记的

重要讲话，深刻领会新时代中国特色社会主义思想，深入理解国民经济和社会发第

十四五规划和二〇三五年远景目标，在教学实践中贯彻执行坚持以立德树人为根本

任务，强化师德师风，树立服务学生观念和改进工作作风，尽力做一名有道德情操、

有扎实学识、有仁爱之心的老师，关爱学生，团结同志，忠诚党的教育事业，严守

职业道德和学术道德。在工作中，除完成各项工作任务外，需进一步理解和尊重学

生，深入了解学生思想动态，及时疏导学生的思想波动；出谋划策，尽力帮助学生

解决所面临的实际问题。 

蔡明老师对近三年自己的工作情况作了以下总结： 

 

近三年来，在领导的关心指导和同事们的团结协作下，我以：“服从领导、团

结同志、认真学习、扎实工作”为准则，始终坚持高标准、严要求，认真完成了领

导交办的各项工作任务，自身的政治素养、业务水平和综合能力等都有了很大提高。

现将自己三年来的思想和工作情况回顾总结如下： 

一、政治思想方面 

我坚持把加强自身学习作为提高自身素质的关键措施。在党的“不忘初心，牢

记使命”专题教育中，积极参加支部和校党委组织部组织的集体学习活动，认真学

习规定的学习内容和篇目，并认真撰写个人心得体会和学习笔记，使自己的思想政

治素质有了很大提高，为自己开展好各项工作提供了强大的思想武器。在赴井冈山

的学习，也使自身的思想觉悟得到了极大的升华。 

二、工作业务方面 

在教书过程中，本人热爱教育事业，安心教书育人，不断提高个人素质，进行

教育教学改革，取得了较好的成效。一是不断学习，自我加压，努力提高自身素质。

坚持党和国家的教育方针政策。做到“四有”：即有学习内容、有学习笔记、有学

习心得、有学习效果。二是刻苦钻研，总结规律，积极开展教学改革。在教育工作

中，以优秀教师为榜样，做到常思求进，勤奋求学，严谨治教，奋发求业，努力提

升自身综合素质，不断提高教育教学水平，使自己真正成为一名教师和学生心中的

骨干教师。 
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三、科研业务方面 

指导硕士研究生 19 级与 20 级各一名。申报发明专利三项，实用新型一项，录

用 SCD论文一篇。再审论文一篇。指导大学生创新项目两项，大学生创业项目一项。

带领学生参加国际学术会议并交流三次。这些工作都还比较有限，在接下来的时间

里将继续努力，争取产出更多的科研成果。 

余佳老师提到航空运输学院作为上海高校课程思政领航学院，担负着培养德才

兼备、德育优先的飞行人才任务，对教师队伍的发展也提出了更高要求，年轻化、

专业化、多元化、创新化。 

专任教师对每门课程的设计都要围绕立德树人的根本任务进行，在专业知识传

授中有机融入价值引领，将烧脑的专业基础课变身为充满热血与激情的爱国主义教

育课。 

专业基础理论课教学不能仅限于梳理知识脉络，民航事业是兴国之器、强国之

基，学生在学专业课程的同时应具备爱国、报国的意识，未来才能将自己的事业融

入国家的发展和民族的复兴之中。而这一切少不了教师的引导，少不了课程思政建

设。 

专业教育和思政教育密不可分，这就要求我们教师切实增强课程思政意识，建

立价值塑造、知识传授和能力培养融为一体的育人理念。自己承担的每一门课都具

有育人功能，要主动承担起育人责任，守好一段渠、种好责任田。要充分理解只有

各类课程与思政课程同向同行，将显性教育和隐性教育相统一，才能形成协同育人

效应，构建好“三全育人”大格局。 

杜丽娟老师认为教师的发展与学院的发展是休戚相关的，党员同志应该把牢固

树立岗位立功的理想，结合学院中心任务，努力提升个人政治站位、理论素养、科

研水平、为学院的发展助力，同时有理想有目标的工作状态也会让自己充满力量。 

陈丽、魏鹏程、刘清成等同志也分享了自己的感悟和对未来一年的工作规划。 
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